

Zeitschrift:	Curaviva : revue spécialisée
Herausgeber:	Curaviva - Association des homes et institutions sociales suisses
Band:	9 (2017)
Heft:	3: Mort annoncée de l'EMS : les modèles d'habitat pour personnes âgées se réinventent
Rubrik:	Actualités

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Actualités

Suisse romande

Nouveau portail dédié à la bientraitance des aînés

L'association romande alter ego a récemment lancé un portail documentaire dédié à la promotion de la bientraitance et la prévention de la maltraitance envers les personnes âgées. Unique en son genre en Suisse, cette plateforme rassemble et met à disposition gratuitement une large sélection de documents, rapports, articles, références d'ouvrages et matériel multimédia sur ces thématiques sensibles. Grand public, étudiants et professionnels ont ainsi accès à des contenus fiables et actualisés. Classés par catégories, ces contenus concernent le domicile, l'institution de long séjour, l'hôpital, le couple âgé, l'âgisme et la bientraitance. Association d'intérêt public à but non lucratif créée en 2002 par des professionnels de la santé et du social, des personnes issues du domaine académique, et des représentants des milieux de défense des intérêts des personnes âgées, alter ego vise la prévention de la maltraitance envers les personnes âgées et la promotion de la bientraitance, de la dignité et du respect des aînés.

www.portailmaltraitancedesaines.ch

Fribourg

Journée d'échanges du Gérontopôle

Après avoir thématisé la qualité de vie en 2014 et l'âgisme en 2015, le Gérontopôle Fribourg/Freiburg organise une nouvelle rencontre de réseau entre personnes, institutions et Hautes écoles concernées à l'occasion de la Journée internationale de la personne âgée. Cette rencontre a pour ambition de comprendre les effets d'une mauvaise alimentation et/ou d'un manque d'activités physiques régulières des personnes âgées, quelle que soit leur vulnérabilité. Elle veut aussi mettre en évidence les bonnes pratiques dans ces domaines, celles qui utilisent les ressources des personnes âgées et, surtout, celles qui leur offre des moments de partage et de plaisir. Cet après-midi sera aussi l'occasion pour les autorités cantonales de lancer leur plan de prévention et promotion de la santé des seniors, avec des actions programmées dès 2018.

Journée d'échanges du Gérontopôle Fribourg/Freiburg, lundi 2 octobre 2017, à 13h30. Programme et inscription sur <http://gerontopole-fribourg.heia-fr.ch>

Jura

Une future maison de santé au cœur de Porrentruy

Un centre de santé ouvrira à Porrentruy dès 2020. La structure réunira sous un même toit des acteurs médicaux, paramédi-

caux, soignants et sociaux ainsi que quarante-cinq appartements protégés pour les personnes âgées. Une première dans le Jura. La Caisse de pensions du Jura investira 30 millions de francs dans ce projet dans lequel l'Hôpital du Jura, le Foyer des Planchettes et la société Juracool.ch sont aussi partenaires. La maison de santé regroupera plus d'une dizaine de prestataires, déjà établis dans la région, tels que service de médecine spécialisée, psychiatrie, service social, service d'aide et de soins à domicile, pharmacie et même un café-restaurant. De son côté, le Foyer des Planchettes de Porrentruy se chargera d'exploiter sur le site les appartements protégés. Les partenaires estiment que l'implantation d'une telle structure interdisciplinaire en plein centre-ville sera un avantage non négligeable pour la population. (Source: Quotidien jurassien)

Vaud

Violence à l'encontre du personnel des EMS

Sur mandat du Département de la santé et des affaires sociales du canton de Vaud, l'Institut universitaire de médecine sociale et préventive (IUMSP) a réalisé une enquête sur «La violence à l'encontre du personnel dans les EMS et les CMS du canton de Vaud». Selon les auteurs de l'enquête, «les situations de violence sont plus fréquentes en EMS que dans les CMS, sans doute en raison du profil spécifique des résident-e-s qui y sont accueilli-e-s, mais aussi en lien avec un temps passé plus long en contact avec les résident-e-s». Dans les 34 EMS sélectionnés et qui ont répondu à l'enquête, 72,4% des collaborateurs affirment avoir déjà été victimes de comportements agressifs de la part de personnes soignées ou de leurs proches au cours de leur parcours professionnel. Les insultes sont les actes agressifs le plus souvent rencontrés, avant les agressions physiques et les menaces. Le pourcentage d'agressions physiques est significativement plus élevé dans les EMS de psychiatrie de l'âge avancé que dans les EMS gériatriques (59,8% contre 45,7%). Le Conseil d'État vaudois a pris acte des résultats de l'enquête à mi-août et souhaite, dans les conclusions de son rapport, «que les données collectées ainsi que les recommandations du rapport de l'IUMSP soient reprises par un groupe de travail conduit par le Service de la santé publique et qui associera des représentants de tous les acteurs concernés. Il aura pour tâche de construire un plan de mesures qui soit le plus largement accepté et qui ait les meilleures chances d'être traduit dans la pratique». La présentation de ces travaux est attendue pour la fin du premier semestre de l'année 2018. L'enquête, le rapport et autres informations sur www.reiso.org.